

## Statistische Daten zur Entsendung von Entwicklungshelfer\*innen im Jahr 2022

Entsendung von Entwicklungshelfer\*innen zum Stichtag 31.12.2022

Träger	Durchschnittl. Vertragsdauer in Monaten	Am 31.12.2022	(davon) ZFD	weibl.	männl.	divers	< 30 Jahre	31-40 Jahre	41-50 Jahre	>50 Jahre
AGIAMONDO	32	233	105	128	105	0	12	67	64	90
Coworkers – CFI	34,5	71	0	25	46	0	6	24	20	21
Dienste in Übersee	33,5	142	49	88	54	0	15	54	25	48
Eirene	45,7	37	37	18	19	0	1	18	6	12
forumZFD	58,9	32	32	23	9	0	2	13	8	9
GIZ	33,2	353	118	178	175	0	37	137	79	100
Weltfriedensdienst	34,8	24	23	13	11	0	1	14	3	6
<b>Gesamt</b>	<b>34,5</b>	<b>892</b>	<b>364</b>	<b>473</b>	<b>419</b>	<b>0</b>	<b>74</b>	<b>327</b>	<b>205</b>	<b>286</b>
Gesamt in %		100	40,8	53	47	0	8,3	36,7	23	32,1

Am 31.12.2022 standen insgesamt 892 Entwicklungshelferinnen und Entwicklungshelfer (EH) unter Vertrag, darunter 364 im Rahmen des Zivilen Friedensdienstes (ZFD). Damit ist die Zahl im Vergleich zum Vorjahr (986 EH) um knapp 10 % zurückgegangen.

Der Anteil der Fachkräfte im Zivilen Friedensdienst ist leicht gestiegen: er liegt bei 40,8 % (Vorjahr 36,6%).

Kaum Verschiebungen gab es mit Blick auf die Geschlechterquote: Zum Stichtag waren mehr Frauen als Männer (53 % zu 47 %) unter Vertrag (im Vorjahr 52,5 % zu 47,5 %). Das bisherige Gesamtbild, dass sich Frauen und Männer in etwa gleichermaßen im Entwicklungsdienst engagieren, behält damit seine Gültigkeit.

## Berechnung nach Entwicklungshelfer\*innen - Monaten

<b>AGIAMONDO</b>	2856 EH-Monate
<b>Coworkers – CFI</b>	888 EH-Monate
<b>Dienste in Übersee</b>	1663 EH-Monate
<b>Eirene</b>	494 EH-Monate
<b>forumZFD</b>	432 EH-Monate
<b>GIZ</b>	4583 EH-Monate
<b>Weltfriedensdienst</b>	290 EH-Monate

Die Ergebnisse zu den EH-Monaten zeigen eine gewisse Dynamik. Gab es im letzten Jahr bei vier Trägern einen Rückgang und bei den restlichen Trägern stabile Zahlen, so ergibt sich zum Stichtag folgendes Bild: Die Zahlen bei zwei Trägern sind relativ stabil, drei Träger verzeichnen einen Rückgang, bei zwei Trägern ist die Anzahl der EH-Monate gestiegen.

## Regionale Aufteilung

	Europa	Afrika	Amerika	Asien	Ozeanien	Gesamt
AGIAMONDO	2	107	61	62	1	233
Coworkers – CFI	2	49	7	12	1	71
Dienste in Übersee		42	45	49	6	142
EIRENE	9	13	4	11		37
forumZFD	12			20		32
GIZ	3	194	39	117		353
Weltfriedensdienst		13	5	6		24
<b>Gesamt</b>	<b>28</b>	<b>418</b>	<b>161</b>	<b>277</b>	<b>8</b>	<b>892</b>
<b>Gesamt in %</b>	<b>3,1</b>	<b>46,9</b>	<b>18</b>	<b>31,1</b>	<b>0,9</b>	<b>100</b>

Seit 2020 liegt die DAC Länderliste der regionalen Aufteilung der EH Statistik zugrunde (DAC steht für 'Development Assistance Committee' der europäischen Organisation für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung (OECD)). Quelle: www.bmz.de

EH, die in Israel und Taiwan arbeiten, (Länder, die sich nicht auf der DAC Liste befinden) sind der Region Asien zugeordnet.

Regionaler Schwerpunkt der EH – Entsendung bleibt Afrika mit 46,9%, also knapp der Hälfte aller Fachkräfte, gefolgt von Asien (inklusive Naher Osten) mit 31,1 %. Insgesamt arbeiten EH in 85 Ländern weltweit (in 2021 waren es 84 Länder); drei Länder, Angola, Fidschi und Haiti, sind neu hinzugekommen. Details können der Länderstatistik entnommen werden.